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En San Rosendo a 31 de marzo de 2015, siendo las 09:00 Hrs. en la sala de 
sesiones del municipio, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido 
por el señor alcalde de la comuna don Ovidio Sepúlveda San Martín y con la 
asistencia de los concejales señora Eliana Sandoval Sánchez,  señor Julián 
Espinoza guzmán, señor Rabindranath Acuña Olate, señor Omar Rozas Soto, 
señor Felipe Muñoz Escobar y señor Francisco Fonseca Sáez.  
Actúa como secretario de actas y ministro de fe el secretario municipal Sr. Carlos 
Venegas Lavados. 
 
TABLA: 

1. APROBACION DE GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION 
ANUAL DE PROYECTOS FRIL.  

 

 El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la 
reunión, y seguidamente cede la palabra al administrador municipal don 
Cristhian Bravo para que introduzca el tema de la convocatoria. 

 El señor Bravo expresa que se están presentando 6 proyectos FRIL y que 
requieren del compromiso municipal para su operación y mantención estos 
son los siguientes: Mejoramiento Gimnasio Municipal de San Rosendo, $ 
300.000; Mejoramiento Salón cultural Juan Garfias, $ 300.000; Construcción 
Sede Social Heritas, $ 250.000; Construcción Parque Borde Rio, Comuna de 
San Rosendo, $ 450.000; Construcción Mirador, Comuna de San Rosendo, $ 
250.000; Construcción techumbre metálica multicancha 25 de octubre, $ 
300.000. 

 Seguidamente el señor presidente solicita el pronunciamiento del concejo. 

 El concejal Fonseca solicita que después se le entregue una copia de los 
proyectos. 

 El señor presidente señala que estos proyectos se están postulando. 

 El concejal Fonseca señala que serían un adelanto para la comuna por lo que 
aprueba. 

 La concejala Sandoval aprueba y espera que sigan llegando más proyectos. 

 El concejal Espinoza señala que está de acuerdo con el compromiso de la 
mantención pero a pesar de eso los proyectos cuando están ejecutados 
generalmente quedan como abandonados, como por ejemplo la cancha de la 
CORVI no tiene prácticamente ni arcos en condiciones. Debiera mantenerse 
ese tipo de infraestructuras una vez que ya están ejecutadas. Obras debe 
preocuparse de ese tema porque reclaman los vecinos.  

 El señor presidente señala que se hace mantención y se les ha colocado 
luminarias. 
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 El concejal Espinoza señala que aprueba porque son proyectos que 
benefician a la comuna y le gustaría tener los detalles de los proyectos 
Aprueba. 

 El concejal Acuña señala que le alegra la presentación de los proyectos y en 
particular que se incorpore el gimnasio municipal que ha venido  quedando 
afuera hasta ahora. Agrega que será la oportunidad de eliminar la propaganda 
de sus muros y terminar esta relación con empresas, que por algo como lo ha 
dicho el gerente de la papelera, ellos pagan sus impuestos y de ahí se nos 
reparte a nosotros, algo mínimo será, pero si está así es porque alguien más 
arriba se está equivocando,  no es nuestra misión irles a mendigar a ellos. 

 Seguidamente el concejal Acuña señala que le alegra que se haya 
incorporado el techo de la cancha de la 25 de octubre que pasando de una 
cancha de tierra construida por ellos mismos, saltarían a una hermosa 
multicancha techada, poniéndoles en igualdad de condiciones de otros 
sectores. Considera que se debe confeccionar una cartilla con esta 
información para que la gente sepa apreciar estas instalaciones, sobre todo 
después de conocer críticas que aparecen en la prensa y que no tienen 
ningún asidero, como el aparecido hace algún tiempo en el diario La Tribuna, 
pero vecinos que no conocen lo que está pasando acá, como los proyectos 
que se han presentado, las canchas que se han techado y este año se van a 
desarrollar muchas actividades deportivas en el gimnasio y esa es la historia 
de lo que está realmente pasando, por lo que aprueba los recursos que son 
mínimos para que se vean reflejados en los arcos de la CORVI que están 
desoldados y necesita un compromiso de mantención de esa infraestructura. 

 El señor presidente señala que para presentar los proyectos se necesita del 
acuerdo de compromiso que se está pidiendo.  

 El concejal Rozas señala que le parece interesante los proyectos que se 
presentan, pero observa que todos los proyectos son para San Rosendo 
pueblo y no hay ninguno para el sector rural. 

 El señor presidente señala que en el sector rural no hay terrenos. 

 El concejal Rozas plantea que el futuro de San Rosendo no está en el mismo 
San Rosendo. si se construye el camino a Turquía el futuro está allá, en la 
municipalidad no se tiene esa visión, está igual que Santiago con una visión 
centralista y Turquía es un lugar que a futuro va a ser poblado, y por eso viene 
planteando que se compre terrenos en Turquía para hacer cosas, invertir para 
hacer proyectos. Todo el mundo que llega a Turquía dice que la municipalidad 
lo tiene completamente abandonado. Hay un pequeño grupo de casas y está 
abandonado como un pueblo del oeste y es hora de que se le vea con sentido 
futurista. Hoy se están vendiendo terrenos para casa de veraneo, situación 
que debiera cambiar cuando se asfalte el camino; es un lugar tranquilo, de 
arena donde se pude construir y se pueden hacer grandes cosas y solamente 
se está encerrado en San Rosendo. en San Rosendo se tienen multicanchas 
en todos lados y se podrá preguntar cuántas personas viven en Turquía, pero 
si no le damos mejores expectativas menos gente va a ir quedando. Está de 
acuerdo con todo lo que se ha dicho aquí y le parece maravilloso, pero 
debemos tener una mirada más allá del pueblo de San Rosendo, esa gente 
debe tener mejor calidad de vida.ve que Turquía tiene mejor futuro que al 
interior, considerando la carretera asfaltada que unirá San Rosendo, Rio Claro 
y Yumbel aprueba. 

 El señor presidente señala que se ha pedido terreno para hacer una plaza y 
no podemos ir a comprar un terreno a más de 5 kilómetros para hacer una 
plaza porque no venden donde está la gente, no hay terreno para hacer una 
cancha, esos son los problemas de Turquía. 
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 El concejal Muñoz realiza consultas de detalles de los proyectos y 
seguidamente señala que los baños del gimnasio deben ser reparados para 
dejarlos en buenas condiciones de uso. Agrega que se debe considerar otros 
sectores como el balneario del agua potable en donde el terreno está en las 
mismas condiciones que el de la población 25 de octubre. 

 El señor presidente señala que el terreno del sector agua potable es de viene 
nacionales y el de la población 25 de octubre es nuestro. 

 Seguidamente el concejal Muñoz señala que antes de de dar su dictamen, le 
comenta al concejal Acuña y al concejal Espinoza que en la Multicancha de la 
CORVI hay arcos de baby fútbol que gestionó personalmente y donados por 
un contratista, con fierros de pulgada y media y construidos por otro 
contratista también de San Rosendo, lo que no hay son aros de basquetbol. 
Finalmente aprueba.       

 
  
ACUERDO MUNICIPAL Nº 13/2015: POR LA UNANIMIDAD DE SUS 
INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA COSTEAR LOS 
GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION QUE IRROGUEN LOS 
PROYECTOS QUE A CONTINUACION SE INDICAN: 

 

 Habiéndose cumplido el objetivo de la sesión finaliza a las 09:25. Horas       
 
 

 

 

CARLOS VENEGAS LAVADOS         OVIDIO SEPULVEDA SAN MARTIN 
    SECRETARIO MUNICIPAL                           PRESIDENTE 

 
 
RELACION DE ACUERDOS. 
 

ACUERDO MUNICIPAL Nº 13/2015: POR LA UNANIMIDAD DE SUS 
INTEGRANTES, EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA COSTEAR LOS 
GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION QUE IRROGUEN LOS 
PROYECTOS QUE A CONTINUACION SE INDICAN: 

 

Código BIP Nombre del proyecto Gastos de Operación  

y mantención 

30384230-0 Mejoramiento Gimnasio Municipal de San Rosendo $ 300.000 

30384233-0 Mejoramiento Salón cultural Juan Garfias $ 300.000 

30384324-0 Construcción Sede Social Heritas, Comuna de San Rosendo $ 250.000 

30384239-0 Construcción Parque Borde Rio, Comuna de San Rosendo $ 450.000 

30382673-0 Construcción Mirador, Comuna de San Rosendo $ 250.000 

30384222-0 Construcción techumbre metálica multicancha 25 de octubre, San Rosendo $ 300.000 


